

Investigaciones

Se consideran en primera instancia a las investigaciones teóricas y empíricas de tipo clásico-actualizado, en la medida de los conocimientos y conocimientos posteriores de la población, siendo el más extenso de los conocimientos teóricos o la creación de un sistema teórico, un comprometido con este estudio. Esta opción nos sugiere crear un programa de trabajo conjunto que permitiera integrar las investigaciones fundamentalistas para un mejor conocimiento de las necesidades representativas de la población.

Estos trabajos persiguen el objetivo de convertir a definitiva política integral de la población, orientada a una mejor satisfacción de las necesidades de presente del pueblo.

El propósito de estas investigaciones es tener real y sistemáticamente el comportamiento de las crecientes necesidades para contribuir a su satisfacción, trazando de lograr una mayor correspondencia entre los recursos disponibles y el intercambio -perspectivo de la oferta con los intereses generales de la población.

Estamos interesados en poder ofrecer los niveles de la demanda actual y prospectiva de la demanda prospectiva. Consideramos -que los planes de desarrollo recreacional deben realizarse sobre condiciones del más completo conocimiento de las características actuales de nuestra oferta.

Punto de partida de los esfuerzos a realizar es el conocimiento exhaustivo de los actuales niveles y características de la oferta Recreacional y turística del país. Las opiniones de la población sobre sus necesidades y preferencias ofrecerán diversas --

iniciativas y criterios que contribuirán a un aprovechamiento más racional de las existentes señales disponibles.

Estos objetivos se alcanzarán si las investigaciones se realizan simultáneamente y en coordinación con las demás organizaciones. Estas investigaciones obligarán a una gran inversión de tiempo y recursos.

Algunos aspectos del alcance que pueden reunir estas investigaciones sobre la demanda recreacional y turística, son los siguientes:

Desarrollo de conceptualizar judeoídica-económica y especialmente RECREACION-TIEMPO LIBRE-TURISMO, etc., agotando las posibilidades de información y documentación nacional e internacional.

Conocimiento exhaustivo de la oferta actual y sus características.

Conocimiento de las necesidades-hábitos y preferencias de la población.

Conocimiento y evaluación de la política de orientación de la oferta.

Estudios especiales para la solución de necesidades recreacionales, en zonas o regiones de desarrollo económico fundamental del país., etc.

INVESTIGACIONES EN LOS SISTEMAS SOCIALES DE LA INDUSTRIA

Al entrevistarse autoridades y gerentes de visita, los Encuestados que intervienen en las estrategias de desarrollo performativas de la industria y servicios (ENIIS-IND-001) consideraron particularizar los trabajos de investigación sobre la situación actual que presentan los circuitos sociales de la Industria en ese sentido, considerando que estos investigadores llevan una perspectiva más amplia de los sistemas de lograr un aprovechamiento al máximo de dichas instalaciones.

Los problemas a investigar fueron agrupados en los siguientes aspectos:

- 1.- Cantidad de usuarios existentes; sus preferencias y características sociodemográficas;
- 2.- Causes que motivan ciertas sintomas de diferenciación entre el público acercarse a uno y otro circuito;
- 3.- Condiciones materiales (físicas) actuales de los circuitos;
- 4.- Necesidades de mantenimiento;
- 5.- Necesidades y problemas en la fuerza de trabajo;
- 6.- Utilización e substitución de la capacidad instalada.

ANEXOS

Los anexos indican las posibles soluciones a los problemas planteados objetivos de esta investigación en las diferentes secciones que se considera para su realización y ejecución.

- 1.- Conocer la magnitud de la cifra y su crecimiento actual en los espacios referidos a:
a) superficie instalada b) superficie en uso.
- 2.- Realizar las posibilidades de optimizar el funcionamiento de los círculos con la capacidad available actualmente.
- 3.- Conocer las deficiencias e insuficiencias actuales en los aspectos:
 - 1) Técnicos-administrativos
 - 2) Organizativos
 - 3) Situación de la fuerza de trabajo sus características.
 - 4) Necesidades de recursos materiales: mantenimiento.
- 4.- Otros factores que incidirán en esta situación:
 - 1) Transporte a) vía, b) vía aérea civil
 - 2) Higiene a) social b) ambiental
 - 3) Problema de contaminación de las aguas
- 5.- Conocer la cantidad de usuarios que asisten a los círculos bajo estudio.
Para cada círculo el total número del personal
que trabaja para cada círculo el total número de los
usuarios de taquilla.
- 6.- Conocer por el método de encuesta, las principales carac-
terísticas socio-económicas y las preferencias de los usua-
rios de taquilla, que constituyan el porcentaje mayor de los
usuarios de los círculos.

Todos los resultados obtenidos a los problemas planteados y / o mencionados como resultado de estos tienen ligamiento para su consecución y cumplimiento.

DETALLE DE LA ENCUENTRA EN LOS CÍRCULOS SOCIALES DE LA PARRILLA

Este encuesta se realizará en los círculos sociales: Félix Elizalde, José R. López, Julio A. Nolla, Gracilia Ceroneaux, Patricio Lummus, Otto Perellada, y Armando Neira, en la semana comprendida del 16 al 20 de agosto.

(El número y distribución de los usuarios es variable, pero es constante):

Los objetivos fundamentales de esta encuesta son:

1.- Obtener información para conocer las características sociales de los usuarios de los círculos mediante las siguientes variables:

- | | | |
|--------------|---------|-----------------|
| 1) ocupación | 3) raza | 5) estado civil |
| 2) sexo | 4) edad | 6) escolaridad |

2.- Conocer las preferencias de los usuarios en relación a los servicios que se les ofrecen en los círculos sociales.

3.- Conocer para cada círculo el total diario del personal que ha entrado, durante el tiempo que dura la encuesta.

4.- Conocer la cantidad de usuarios que han utilizado los servicios de la taquilla durante todos los días en la

Para obtener el grado de heterogeneidad en el efecto de los
usarios de tequila.

Se consideran de los usuarios sobre los niveles y me-
joramiento de su conductancia por un determinado efecto.
Para establecer de la homogeneidad de los grupos resul-
tantes que asisten a las oficinas, con base de su efecto.

Se Tiempo de permanencia promedio en los efectos.

Todos los de mayor atracción y su relación con el tiempo
de permanencia en cada una de las oficinas.

El número y dirección de los usuarios de tequila, pero
sinía considerar un listado con vienes a seleccionar -
este criterio para aplicar un cuestionario más profundo
en su elaboración, propicio para obtener indicadores socio-
económicos que se podrían observar en una universi-
dad como es un Oficina Social.

DEFINICIONES Los tipos de usuarios que se mencionan en la
realidad, será constituida por todos aquellos usua-
rios de tequila de los cuales seña-
laremos dos que utilizan la misma droga, en agro-
lo que se observa en el efecto de la tequila,
USUARIOS Serán denominados por todos los usuarios de
tequila: **usuario**, **usurio**, **usurio**, **usurio**.

TIPO DE USUARIO

Usurio de tequila: Se considera usurio de tequila todo
que utilice el efecto de la droga en cantidad considerable
al igual que utilizan la tequila para los
fines programados.

Usurio habitual: Se considera usurio habitual a aquél que

obtener una muestra formada de individuos a los cuales pertenezcan. Hasta convendrá que sea un 1% de la población en 10 categorías distintas de edad. (Ver cuadro VI).

Domicilio Se considera domicilio un hogar, a veces que no sea vivienda principal o tiene algunas viviendas para el mismo funcionario y que en las otras de la vivienda se encuentre viviendo un grupo de hijos.

Vivienda A las viviendas de estos funcionarios se considera vivienda de oficio aquella que maneja y hace uso de alguna sala de sus servicios aunque no utilice la totalidad. Pueden ser apartamentos.

MÉTODO MUESTRAL

Se empleará un modelo estratificado simple aleatorio, en el caso concreto, un muestreo de proporciones con selección sistemática.

De modo que el diseño de muestreo queda constituido en la forma siguiente: cada clase social se considera como una población; a su vez, dentro de cada uno de ellos el sexo determina dos subpoblaciones. Por otra parte, el período de la semana en que se recogerá la información será dividido en DÍAS LABORABLES, días comprendidos de lunes a viernes y, DÍAS FESTIVOS, incluyendo los sábados y domingos.

DURACIÓN DE LA MUESTRA

Para calcular el tamaño de la muestra se solicitó información acerca a la asistencia de hombres y mujeres por circuito,

agrupaciónes según el día de la semana y oportunidades para observar el resultado favorable utilizando ratios proporcional - mente más elevadas en los días de mayor actividad. El resultado de la disponibilidad de los datos muestra que se observó una variabilidad menor que la que correspondió a las ratios utilizadas y, por tanto, la fiabilidad de un análisis sobre el día perseguido.

Se llegó a la conclusión de un muestreo mensual de 16,000 en entrevistas para los 7 circuitos durante la semana; 400 entrevistas por circuito de lunes a viernes y 400 para sábado y domingo. De decir, 1,600 para cada circuito dividido en 800 de hombres y 800 de mujeres.

Es bueno señalar que si se toman 400 entrevistas para el período DÍAS LABORABLES (de lunes a viernes) corresponde a 80 entrevistas que con la selección sistemática — pueden quedar separadas o no, pero existiendo siempre la posibilidad de aumentar o disminuir al punto de selección — compensando un día con otro, logrando así el monto de 400 entrevistas fijadas para el período en cuestión.

Sin embargo el tamaño de 400 para la muestra en las condicio - nes y especificaciones, nos cubre contra cualquier pobla - ción con una confiabilidad del 95% y un error en la pro - poción estimada de 5%, en la realidad la confiabilidad — se mantendrá constante pero el error de muestreo aumentará — toda vez que no es posible saber de antemano el grado de - habituabilidad del usuario hasta que ella resulte selecciona - da, lo cual podrá disminuir en algún modo el tamaño mues - tral.

ENTREVISTAS DURANTE PARA LA RESERVA.

Tenemos en consideración el número de los encuestados, el tiempo de duración promedio del encuestamiento, la cantidad de encuestados que respondió que conocían la actividad del terrorismo. De acuerdo, se ha establecido lo siguiente:

CLASIFICACIONES ESTADÍSTICAS ENTRE ENCUESTADOS TOTAL

P. Encuestado	30	4.000	4.000	para R. Encuestado	1.000	1.000
J. A. Rodríguez	4	4	4	2	2	2
J. A. Molina	7	4	4	2	2	2
S. Correa	7	4	4	1	1	1
P. Jiménez	6	4	4	2	2	2
O. Paredes	4	4	4	2	2	2
A. Mestre	4	4	4	2	2	2
Total	42	24	14	7		91

Entrevistadores voluntarios.

Es preciso contar con un personal entrevistador de reserva para estos intercambios. Estos entrevistadores deberán permanecer cerca del punto de control para ser enviados rápidamente a cualquier círculo en donde se presente una eventualidad.

PERSONAL DEL PUNTO DE CONTROL

- 1 Jefe del punto de control
 - 1 compañero estadístico
 - 1 auxiliar del jefe de punto de control
- al viernes 13 de agosto con todos los elementos necesarios para y coordinadores.

Tareas

ESTAD. GENERAL 100

PER 100

INRT 100

Almacenes 100

SEGU/PLAZA 100

REQUERIMIENTOS

1.- Un avión de 100 asientos y el personal, para el traslado de los invitados y sus maletas a IRII y viceversa, para asistir a la reunión.

2.- 10,000 hojas A 1/2 x 13, para la impresión del documento.

3.- Los fotografías de los invitados ofrecidas serán entregadas a las 7,00 AM. para impresión del documento. Investigación del INRT.

4.- Un transporte fijo a disposición del jefe de control, durante la noche de la reunión.

5.- Confidencialidad con el mayor grado de detalle posible. Los tres.

6.- Desglose material de reunión, meriendas, etc. INRT.

7.- Apéndices para constar el acuerdo INRT-IRII. Del mismo se adjuntan.

8.- Grabadora portátil, IRII.

Adjuntar las instrucciones y el secretariado.

9.- Cámara filmática portátil. IRII.

10.- Cámara Fotográfica. IRII.

ENTRENAMIENTO DE COORDINADORES

Se han programado dos seminarios.

El primero se efectuará en el salón de conferencias del INRT, el viernes 11 de agosto con todos los compañeros entrevistadores y coordinadores.

El domingo a las nueve de la mañana, seminario teórico-práctico. Consistiría en un ensayo general de la encuesta. Al final se efectuaría una reunión para analizar los problemas surgidos en la práctica con los entrevistadores, aplicación del cuestionario, medidas de aseguramiento administrativo, etc.

La encuesta comenzaría el lunes 14 de agosto y el personal debe estar en su puesto de trabajo a las 7 AM, para comenzar la encuesta.

Ricardo López

René Miranda

Francisco Palomino

Las taquillas de los siete círculos serán abiertas a las 7.30 AM. durante la semana de la encuesta.

Armenio Gómez Rodríguez
Cárdenas Martínez

Cárdenas Martínez

Mercy Llachredá

Alberto Castillo

LAS INSTRUCCIONES AL PERSONAL

Caroza

Juan del Valle

Se confeccionaron con el mayor grado de detalle posible, las instrucciones a los administradores de los círculos, a los entrevistadores, a los coordinadores, y para el personal del punto de control.

Adjuntamos las instrucciones y el cuestionario.

Consideraciones sobre los Círculos Sociales de La Habana

Características actuales de los Círculos.

- Actualmente, el acceso a estos círculos es libre, y gratuitos los servicios de taquilla que en él se brindan.
 - El mantenimiento de las instalaciones de los círculos no se ha efectuado, durante todos estos años, en forma sistemática, acuerdo con las responsabilidades de las mismas.
- Deterioradas ofrecen requerir un alto mantenimiento sin garantizar economía. De modo, las instalaciones deportivas como canchas y piscinas se encuentran deterioradas y en desuso. Los parques infantiles también se encuentran en mal estado.
- La causa de esta situación hasta hace unos años, se enfocaba a partir de la pertenencia de estos círculos al INI, lo que hacía que no se priorizaran para ellos los recursos disponibles de reparación y mantenimiento.

En 1973, en una investigación realizada por el Instituto de la Juventud Infantil en los círculos de esta zona este de La Habana, se recomendaba la creación de una Unipresa que administrara los Círculos Sociales con el fin de que no dependiera más de ella, la asignación de los recursos para su mantenimiento.

La situación actual presenta alguna mejoría en algunos casos, pero evidentemente, esta solución no ha dado los resultados esperados.

- En cuanto al uso que nuestra población hace de estas instalaciones hasta señalar que, durante la semana del 14 al 20 de agosto de 1971 (fecha en que se recogió la información para la investigación del INT) asistieron 317 000 usuarios; lo que permite inferir que durante el mes asistieron más de UN MILLÓN de personas.

Los servicios de taquilla -en esa misma semana- fueron utilizados por 145,300 usuarios. Es posible predecir para un mes la cifra de MEDIO MILLÓN de usuarios de taquillas.

esta misma afiliación de adultos cuando fumaron como una de las formas para más fortalecer en el desarrollo de los establecimientos, sobre lo es posible señalar que efectivamente, por ejemplo hay establecimientos de tabaco, licoreras, etc., donde por razones de público no se permitió ningún tipo de recreación, o mantenimiento de los áreas de los establecimientos.

- En segundo a la organización de los círculos sociales, en general las establecimientos no han desarrollado actividades tendientes a garantizar el cuidado y mantenimiento de las áreas tabacaleras por parte de los usuarios, y darle una adecuada dedicación a estos espacios.

Algunas administraciones señalaron, sobre todo en los primeros años designado de su autoría libre al público, debido a -razones y mal cuidado de las instalaciones.

- En repetidas ocasiones se han planteado algunas medidas de control social, entre ellas, el establecimiento de -REGLAMENTOS internos que normarían los deberes y derechos en el uso de los establecimientos. Estas soluciones, sin embargo, no han sido aplicadas en la práctica.

- La fuerza de trabajo que atienda las áreas de taquilla y gastronomía no es seleccionada con rigor, existiendo numerosas incapacitaciones y personal de baja escolaridad. Esto debe tenerse en cuenta, en cualquier alternativa organizativa que se piense en práctica.

Resultados de la investigación realizada por el IBI

En agosto de 1972, la Dirección de Recreación y Turismo del Instituto de la Demanda Interna, realizó una investigación en los 7 círculos de La Habana-este para ayudar a la toma de decisiones en cuanto a la organización de los mismos.

En esta investigación se consultaron:

- 7 704 usuarios de las taquillas
- a los administradores de dichos círculos
- a 159 taquilleros.

Los resultados más significativos fueron:

- Del total de los entrevistados, el 65% asistió a los círculos acompañado por niños (menores de 12 años).
- Las mujeres y los niños constituyeron el 69%.

- El 72% de los círculos sociales consideran que el problema es de orden social.
- Los círculos sociales son 77% enemigos de playa y 23% enemigos de mar.
- El 73% considera que el Poderoso Parlamento admite que el 90% necesidad de playa, 10% de ocio libre y dentro de la playa.
- El 72% admite la existencia de una marcada preferencia de los círculos por un determinado clima. El 45% de los entrevistados tienen una condición similar, cada vez que lo hace, a un determinado clima.
- El 72% asiste habitualmente a los círculos sociales.
- Los administradores plantearon como el problema fundamental de los círculos la falta de mantenimiento.

Alternativas de organización

Para la solución de los problemas confrontados por los círculos se han planteado las siguientes alternativas:

1. Pasar la administración de los círculos a los Sindicatos Nacionales.
2. Creación de un Plan de asociados (Junta Directiva).
3. Establecer una estrategia de precios con entrada libre.

Las alternativas 1 y 2 establecen, en una u otra forma, medidas para el acceso a los Círculos Sociales. Habría que considerar en éstas, además de los efectos ideológicos en la población, el alcance mismo de la limitación, la que pudiera conducir a situaciones delicadas en un futuro.

Debe tenerse en cuenta además, que el efecto de una limitación en esta área recreacional de playa, pudiera afectar a la zona de playas del este de La Habana (Bacuranzo, Mágano, Santa María, Guanabo), la cual es bastante crítica en estos momentos, sobre todo, en cuanto a la transportación se refiere.

Ambas alternativas tienen como ventaja la de poder garantizar una participación más activa por parte de los trabajadores (alternativa 1), o de los socios y junta directiva (alternativa 2), en cuanto a la organización y atención de los círculos.

La número 3, puede pensarse como una alternativa flexible de TRANSICIÓN, pues no es la solución definitiva, pero que tiene como ventaja la de permitir evaluar la experiencia - que surja del nuevo sistema de gestión económica, al mismo tiempo que permite pensar en la mejor forma de adecuar la organización de los círculos en la estructura institucional en el marco de los poderes populares y de la estructura organizativa del país.

La estrategia a seguir con los precios, puede tener varias alternativas como son: cobro de los servicios de taquilla, cobro de la entrada al círculo, etc.

En las tres alternativas, debe definirse la política tendiente a garantizar el mantenimiento de las instalaciones.

Entendemos que es necesario establecer una política recreacional que permita contemplar los Círculos Sociales de La Habana-oeste, dentro de la problemática recreacional de - La Habana en su conjunto.

La Habana, 16 de octubre de 1975.
"Año del Primer Congreso"